Del Boletín a la Gaceta

Breve historia de los medios informativos del HUNAM

Desde su fundación, el IIUNAM realizó intentos por generar un medio para informar sobre las actividades académicas y de interés a su comunidad con el fin de que la información no quedara atrapada en los pasillos por la carencia de un órgano informativo.

El Dr. José Luis Fernández Zayas menciona en el primer número de la *Gacetilla*: "Una antigua aspiración de nuestra comunidad ha sido tener un medio a través del cual comunicarse. Entre los intentos concretos para satisfacer esta necesidad han aparecido: *Boletín II, Botones, Aperiódico y Boletín de Becarios del II*". ¹

La Gacetilla II inició en 1995 sin más pretensiones que ser un medio informal de comunicar ideas, acontecimientos, opiniones y resultados que pudieran interesar al personal de esta dependencia. En un principio el boletín tuvo una periodicidad mensual y poco a poco fue evolucionando, ganando la confianza del personal académico. Fue el primer órgano informativo que mostró más profesionalismo, es decir, contaba con una estructura básica que contenía un mensaje del director similar a una especie de editorial; noticias y eventos, que eran principalmente crónicas de las conferencias y congresos a los que asistían los investigadores; las reflexiones sobre la ingeniería eran los apuntes de los proyectos que desarrollaba el IIUNAM con un lenguaje claro y accesible. Se publicaron 112 números hasta diciembre de 2004.

A partir de enero 2005 la Gacetilla II se convirtió en la Gaceta del IIUNAM; pasó a ser un documento más formal y extenso, obtuvo el Número Internacional Normalizado de Publicaciones Seriadas (ISSN) y el tiraje aumentó a 1500 ejemplares. Estas acciones se tomaron con el fin de apoyar la comunicación de manera efectiva tanto al interior como al exterior en instituciones claves para el desarrollo de la ingeniería. El Instituto de Ingeniería tiene especial interés en fortalecer e incrementar, a través de la investigación y la formación de recursos humanos del más alto nivel, sus contribuciones al desarrollo del país y al bienestar de la sociedad y su Gaceta II es el principal medio para mostrarlo.

Actualmente la Gaceta II se conforma de editorial, noticias y acontecimientos académicos, entrevistas, reportajes de interés (proyectos del Instituto), cápsulas de tecnología de la información, actividades extra-académicas, normas ortográficas y la sección de la Unidad de Servicios de Información. A partir de septiembre de 2016 su periodicidad cambió a bimestral. Hasta la fecha se han editado 121 números y la distribución por Internet reporta cientos de consultas al mes.